

# Guardia

## Guardia de Alabarderos

### Época Fernando el Católicos

El rey Don Fernando el Católico, ya fallecida la reina Isabel, acordó en 1504, después de sufrir un atentado en Barcelona, crear una guardia para la custodia de su Real persona. Don Gonzalo de Ayora fue el encargado de esta misión y para ello comenzó con 50 mozos de espuela de los caballeros cortesianos, a los que adiestró en el manejo de espadas, picas, alabardas etc.

El guardia lleva sombrero morado galoneado en oro con pluma de color granate. Sobreveste roja y blanca, jubón morado, calzas y sobrecalzas también moradas. Guantes y cinturón con talabarte.

Va armado con una alabarda, de ahí su nombre. También porta una espada, seguramente de hoja recta, guarnición de acero, gavilanes en cruz, rectos o vueltos, pomo para equilibrar el arma y puño alambrado o forrado.



Escudo del rey  
Fernando "El Católico"  
II de Aragón y V de Castilla



ESPADA DE CRUZ  
CARDONA  
Siglo XV  
Libro ESPADAS ESPAÑOLAS,  
por Vicente Toledo

